
●●歷年來新地為香港打造多個地標性項目歷年來新地為香港打造多個地標性項目，，包括享譽國際包括享譽國際、、由環球貿易由環球貿易
廣場廣場（（ICCICC））和國際金融中心和國際金融中心（（IFCIFC））組成的組成的「「維港門廊維港門廊」。」。 新地供圖新地供圖

●● 圖為郭炳聯出圖為郭炳聯出席席「「55G LABG LAB」」揭幕揭幕儀式並致辭儀式並致辭。。「「55G LABG LAB」」位位於最於最
具標誌性的觀景台環球貿易廣場具標誌性的觀景台環球貿易廣場 (ICC)(ICC)的的「「天際天際100100」」內內。。 新地供圖新地供圖
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熱心公益 回饋家國
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續
寫
愛
國
故
事

「我父輩在民國時期出生，經歷過貧
窮戰亂，及後來到香港定居、創

業、發展，一直不忘鄉情、國情。」郭炳
聯告訴香港文匯報記者，中國共產黨領導
人民取得解放戰爭的勝利，隨着1949年
新中國的成立，結束了動盪的日子，國家
日漸富強起來，「長輩們都跟我說過：建
國後，他們真實感受到命運自主的喜
悅。」他強調，先父郭得勝是個愛國愛鄉
的人，「這份信念也植根到新鴻基地產，
成為我們的宗旨。」
郭炳聯出生於上世紀五十年代，伴隨着

新中國一路成長。他對國家有更深認識與
感受，始於1978年的改革開放。這主要
也是受父親郭得勝的影響，郭老先生對國
家的前途充滿信心，是最早投資內地的港
商之一。「我很記得，國家改革開放大門
一開，先父郭得勝馬上回鄉建設，興建中
山紀念堂、華僑學校，後來更把慈善事業
拓展到全國。」

應充分理解「一國兩制」
在郭炳聯看來，香港歷代青年都有發自

內心的愛國精神。「上世紀七十年代，為
保釣流過血；八十年代，為改革流過汗；
千禧年代，為汶川流過淚。不同的愛國故
事都有相同的家國情懷。」
然而，近年在攬炒派的操弄下，香港部

分新生代青年抗拒祖國，「有人噓國歌、
燒國旗、塗國徽，甚至拿出英殖旗、美國
旗，乞求外國制裁香港和國家，情景令人
痛心。」郭炳聯認為，部分香港青年的成
見，也許跟他們未能充分認識國家、未充
分理解「一國兩制」等有關。
「如今香港已開啟由亂轉治、由治及興

新里程，我相信日後的教育工作必定更到
位，青年可更準確理解『一國兩制』、憲制
秩序，從概念上正本清源。」郭炳聯說。

鼓勵北上 全面了解國家
他建議，社會各界也要更積極鼓勵青年

北上參觀，讓他們親身感受國家的飛躍，
放下有色眼鏡。「我相信香港年輕人。只
要他們全面了解國家，日後肯定可在國家
發展大局當中，譜出自己年代的愛國故
事，把家國情懷，一脈相傳下去。」

郭炳聯擔任全
國政協委員以來，十分注重發
揮雙重積極作用，為國家和香港的發展貢獻
應有力量。他尤其重視國家的大灣區發展規劃，
以及中央政府為促進兩地融合提出的各項措施，
「我深信，只有將個人和企業融入國家大局，才
能擁有更好的前景。」
「國家主席習近平2017年在香港特區成立20周

年時作重要講話，提到『蘇州過後無艇搭』，勉
勵我們要抓住機遇，齊心發展。」郭炳聯表示，
如今粵港澳大灣區建設已成為國家發展戰略，自
己亦一直在思考如何更好地發揮自身所長，服務
國家所需。
作為積極投身大灣區建設的港資企業代表，郭
炳聯近年一直希望協助港澳居民解決大灣區生
活、工作難題。他提到，自己在2020年提交了一
份《關於進一步促進香港居民赴大灣區內置業》
的提案，建議適度放寬對香港居民赴大灣區購房
的金融及外匯限制，有幸得到國家外匯局、廣東
省發改委積極回應，並在後續政策中得到落實，
令他深切感受到國家對政協委員意見建議的重
視。

兩會疫境順利開 顯國家制度優勢
回顧政協履職的經歷，最令他難忘的始終是

2020年那場特殊的「兩會」。儘管面臨新冠疫情爆
發風險，會議仍能順利於5月開展。「當時我在北
京，看到有關單位滴水不漏的檢測，一絲不苟的會
議安排，讓我明白到『集中力量辦大事』的制度優
勢。這也是國家得以成功防控疫情、迅速復工復產
的重要保證。」

新鴻基地產一直積極配合國家政策，在香港
和內地投資不同項目，足跡遍布香港和眾多內
地一線及具潛力的重點城市，包括上海、北
京、廣州等。適逢國家在「十四五」規劃中，
為香港定下發展為國際創新科技中心的目標，
新地一如既往地全力支持，努力促進香港開展
智慧城市生活。

早在改革開放初期 已投資內地
早在改革開放初期，郭氏家族就積極投資內
地，以真金白銀對中國共產黨領導的改革開放事
業投下信任的一票。1979年，郭得勝響應時任全
國人大常委會副委員長廖承志及香港第一位華人

議員利銘澤之倡議，參與投資由貝聿銘、司徒惠
負責設計之廣州花園酒店，該酒店於1985年8月
28日開業，是當時中國內地最大的酒店。
1980年4月，新地參與投資廣州中國大酒店，

佔股18%，酒店於1984年開業，這是新地首個投
資內地的項目，也是內地最早的合資酒店之一，
並於2004年合約期屆滿把產權歸還廣州市政府。

力拓5G基建 促兩地初創企合作
國家在「十四五」規劃中支持香港建設國際創

新科技中心，新地認為5G基建將會擔當重要角
色，因為5G可以有效配合人工智能、物聯網等先
進技術，在不同的應用場景中發揮作用，例如智

慧交通、智慧建築等，解決各行各業的痛點，加
速數碼轉型，提升營運效率，幫助香港成為「智
慧城市」。
新地旗下的數碼通積極推動香港的5G市場，今

年5月，數碼通推出全港首個5G互動展覽「5G科
技館」，位於全港最高的室內觀景台「天際
100」（sky100），期望透過推廣和教育5G的創新
科技應用，發揮宣傳和展示效應，將內地和香港
優質的創科企業「引進來」，促進兩地初創企業
合作發展，一起併船「走出去」。集團也將會發
揮示範作用，利用5G應用於不同業務和消費體
驗，如在建築工地、隧道交通、商場酒店管理，
以及巴士等。

新鴻基地產致力創建各類型優質項目，配合國家發展，同
時積極舉辦和支持回饋社群的活動。既協助國家育才樹人，
亦在社區推廣「運動行善」精神，關顧弱勢社群，與各界共
建更美善的社會。
「新地郭氏基金」自2002年起攜手與內地多家高等學府

創辦各項獎助學金，協助優秀的清貧學生完成本科學業，逾
萬受惠學生遍及全國20多個省份。
2014年8月，在香港已有10多年發展歷程的新地義工隊

正式引入內地，率先在上海開展服務，發起「心語新願」計
劃並長期推行，向全社會募集愛心力量，共同幫助病童實現
願望。
另外，新地連續多年在香港ICC及上海IFC舉辦「新地公

益垂直跑」，當中「勇闖上海IFC」所籌得的款項，全數用
於上海兒童醫學中心貧困病童的醫療救助。

招聘大學生大灣區創新天地
近日，集團響應香港特區政府的「大灣區青年就業計

劃」，收到超過250位本地、內地和海外知名大學的畢業生
申請。經過嚴格甄選後，14位本地及內地大學的應屆畢業生
脫穎而出，並於日前履新，是計劃中已招聘人數最多的地產
發展商，亦是首批開展計劃的僱主之一。新員工在新
地香港完成基本熟習培訓後，將會到新地大灣
區內不同的項目及業務報到。
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●香港文匯報記者蔡競文

●郭炳聯出席全國政協
第十三屆第四次會議。

新地供圖

●郭炳聯 (左二) 稱，他深切感受到國家
對政協委員意見建議的重視。 新地供圖

●廣州中國大酒店於1984年開業，是新地首個投資內地的項目，
也是內地首家與港資合作經營的五星級飯店。 新地供圖
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在中國共產黨領導下，一百年來全國發生了

翻天覆地的變化，從當年一窮二白發展成今天

的世界第二大經濟體。全國政協委員、新鴻基

地產主席兼董事總經理郭炳聯近日接受香港文

匯報記者訪問時表示，家中長輩們曾經回憶往

事，談及1949年新中國成立時，他們都「真

實感受到命運自主的喜悅」。1978年中國共產黨舉行十一屆三中

全會，自此拉開了改革開放的序幕，郭炳聯對國家有了更深認識

和感受。他寄語今日的香港年輕人充分認識「一國兩制」的優越

性，「只要全面了解國家，日後肯定可在國家發

展大局當中，譜出自己年代的愛國故事，把家國

情懷，一脈相傳下去。」


